



2025
クリスマス号
復刊90号

八代学院

チャペルニュース

神戸国際大学・神戸国際大学附属高等学校



発行 八代学院チャペル委員会

神戸教区新主教誕生

9月20日、神戸聖ミカエル大聖堂にて、日本聖公会神戸教区第9代主教按手式・就任式が行われました。国内外の主教が来られ、主教被選者バジル八代智師の頭に手を置き、主教の務めと働きが「神の助けによって」行われることが祈られました。新主教はあらためて聖書を受け取り、主教の指輪と牧杖を与えられ、神の支えによってその生涯を通して主教の職務が全うされることが願われました。

主教とは

2世紀頃、主教・司祭・執事の三聖職位が定まりました。主教とは司祭の上に位置し、教区（複数の教会をまとめた地域）を管轄する役割です。それは教区の信徒・聖職、地域社会の人々の声を「傾聴」し、聖書と時代や状況といった文脈を解釈学的に意味を読み取り「教える」役割でもあります。

日本聖公会について

宗教改革時、英國国教会は政治的理由によりローマ・カトリックより分離・独立を宣言しました。英國国教会を母体として世界中に広まったこの教派を聖公会と言います。1859年、キリスト教禁制下の日本に伝わり、1887年（明治20年）日本聖公会が創設されました。現在、日本聖公会は北海道から沖縄に至る全国11の教区によって構成され、約300の教会があります。立教学院、八代学院、聖路加国際病院などを代表とした教育・医療・社会福祉施設が200余りあり、その務めに励んでいます。



BASIL'S MESSAGE



9月20日、450名の方々が北は北海道から南は沖縄まで、神戸教区と私の主教按手式に遙々お越しくださいました。教会関係だけでなく地域の皆様、日頃大変お世話になっております兵庫私学の皆様、そして私と恩恵の親子2代でお世話になった関西学院の中道院長をはじめ、関学神学部の諸先輩方・同期・後輩の皆様も駆けつけてくださいり、この不肖者のために祝ってくれました。また本学院教職員の皆様も駆けつけてくださいり、大人数の中であまりお話を出来ませんでしたがご容赦ください。

とくに嬉しかったのは附属高校写真部の生徒たちが記録係として休日返上で来てくれて、素晴らしい写真をたくさん撮ってくれました。たくさんの人々の祈りと祝意に心より感謝いたします。まだまだ頼りない私ではありますが、これからも学院の皆様のお支えを頂きながら、この命尽き果てるまでEpiskopos（主教職）を全うしたく、これからもご加祷・ご協力を願いいたします。

バジル通信第69号より

聖句

なぜなら、あなたがたには、キリストを信じることだけでなく、キリストのために苦しむことも、恵みとして与えられているからです。フィリピの信徒への手紙1：29

ヒロシマ 平和旅考 2025



姉妹校である平安女学院（京都）・プール学院（大阪）・神戸松蔭（兵庫）の生徒たちと共に二日間、平和について学ぶ機会を与えられました。



高校・大学から15名の生徒・学生がヒロシマの地で平和について考えました。



カトリック教会との共同の祈りの集いの中で、近藤ルークエイダン君（3年）が平和の祈りを奉獻しました。



事前学習のため、神戸に来られた広島文学院署名実行委員のメンバーの方々に、附属高校の生徒で集めた「核廃絶署名」を手渡しました。

Pray for Peace

平和を造る人々は、幸いであるその人たちは神の子と呼ばれる。 マタイ5：9

9.23 TUE KIU パイプオルガン 体験会

＼附属高校生を対象としたパイプオルガン体験会を開催！／

「大学やミカエル教会にあるパイプオルガンを弾いてみたい！」今年入学したひとりの女子生徒の希望をかなえてきました！

共学化から、ピアノやエレクトーンを習ってきた生徒の数も増え、ここ最近は高校の入学式・卒業式での聖歌合唱の際のオルガン奏楽は在校生が担当してくれています。

クリスマス礼拝をおこなう神戸聖ミカエル教会には素敵なパイプオルガンがあり、奏楽のためにはレッスンが必要になります。そこで、今回はその第1弾として、神戸国際大学及び神戸教区の専属オルガニストでもある伊藤先生からパイプオルガンの基本について教えていただきました。生徒たちはオルガンの響きに感銘を受け、初めて触れるパイプオルガンに興味津々。来年以降もこの体験会は企画する予定です。またこのような体験会は大学では随時行われています。興味のある学生はチャペルを訪ねてみてください。



専属オルガニストから指導

大学のオルガニストである伊藤純子先生より、パイプオルガンの仕組み・ストップを駆使した独特な演奏法について学びました。



裏側探検

普段では見ることのできない、パイプオルガンの裏側も見せてもらいました！すごい数のパイプが並んでいましたよ！



チャペルの響き

国際大学のチャペルはパイプオルガンの響きの良さを考慮した設計になっています。座席によって音の響きが異なってくることも知ることが出来ました。



附属高校行事紹介

秋の 芸術鑑賞会 陣内大蔵 メッセージ&コンサート

【Looking for the mercy wind～風を求めて～】

シンガーソングライター、牧師。'65年山口県宇部市生まれ。牧師家庭にて育つ。関西学院大学神学部在学中の'88年にシンガーソングライターとしてプロデビュー。以降、11枚のアルバムをリリース（バンドVibesとしても2枚のアルバムをリリース）。CMソングやTV番組主題歌などを多く担当。作家としても沢田研二・伊藤蘭・吉田栄作・永井真理子・チャゲ・少年隊などに楽曲提供。活動は多岐に渡ってきたが、大学時代に中座した学びを再開し'03年に日本聖書神学校入学。'07年春の卒業後、日本キリスト教団 東美教会（東京・吉祥寺）の牧師として就任。'10年より主任。牧会をしながら音楽活動も継続し、ライフワークとしてチャーチコンサートなどを全国にて展開中。'21年には世界的ピアニスト故フジコ・ヘミング氏を招きチャリティーコンサートを共催。各方面より好評を得る。'24年春より、東洋英和女学院小学校のチャップレンとしての働きも兼務。著書：「僕んちは教会だった」、「そして僕は今日も歌おう」（共に日本キリスト教団出版） CD：「GOLDEN ☆ BEST 陣内大蔵」（sony music）他、多数



公式インスタ

MERRY XMAS



クリスマスがやってくるよ

2025

クリスマスクイズ12



今年はコクサイ君がクリスマスに関するクイズを出すよ

Q クリスマツリーに使うのは、杉の木である。○か×か。

A ×

クリスマツリーに使うのは杉の木ではありません。古来より「永遠の命」を象徴する「もみの木」です。もともとは古代ヨーロッパでは冬至祭の際、「常緑樹を飾る習慣」があったそうですが、16世紀のドイツで宗教改革者マルティン・ルターが「もみの木」にろうそくを灯したことが現代のクリスマツリーの始まりと考えられています。



Q 「喜びの訪れを告げる」の意味でクリスマツリーに飾るのは、「星」である。○か×か。

A ×

クリスマツリーの飾りのことを「オーナメント」といいます。それぞれのオーナメントに意味がありますが、「喜びの訪れを告げる」の意味でクリスマツリーに飾るのは「ベル」です。ツリーの一番上に飾られるのはイエスの誕生を知らせた「ベツレヘムの星」がモチーフとなっています



Q もともとクリスマスに食べていたのはガチョウだった。
○か×か。

A ○

クリスマスといえば日本ではチキン（鶏肉）。そして西欧では一般的にターキー（七面鳥）のイメージがありますが、もともとヨーロッパではクリスマスの時期にガチョウを食べていたそうです！しかしヨーロッパには普通にいたガチョウがアメリカ大陸にはおらず、原住民からアメリカで多く生息するターキーを勧められたところ、それが移民の中で流行し、現在の習慣となつたようです

Christmas song

おすすめ曲紹介

O Holy Night



みなさん メリークリスマス！

ところでクリスマスといえば、何を真っ先に連想されますか？おいしい食事や、すてきなプレゼント、街を彩るイルミネーション、数え上げたらキリがありませんね。誰もが一年間で、一番ワクワクする季節です。しかし、わたしにとってクリスマスといえば、クリスマスソング！幼い時から大好きな歌がたくさんあります。神戸国際大学、そして附属高校に通う学生・生徒の皆さんなら何曲かのクリスマスソングを口ずさむことが出来るかもしれませんね！

さて、今回、わたしが皆さんに紹介するおすすめクリスマスソングは「O Holy Night」という、フランスで生まれた素敵なお曲です。日本語では、「きよしこの夜」の訳詞をした由木康という神戸にゆかりのあるプロテスタント教会の牧師が訳した「さやかに星はきらめき」というタイトルでもとても有名な歌です。

現在でも国内外の多くのミュージシャンたちがこの曲を歌っています。

今回は、YOUTUBEで公開されているイギリスのケンブリッジ大学のKing's College Choirの合唱をご紹介いたします。主イエスのご降誕を高らかに賛美するこの名作！クリスマスシーズンにぜひともお聴きください。

O holy night! The stars are brightly shining,
It is the night of our dear Saviour's birth.
Long lay the world in sin and error pining,
Till He appear'd and the soul felt its worth.
A thrill of hope, the weary world rejoices,
For yonder breaks a new and glorious morn.
Fall on your knees! O hear the angel voices!
O night divine, O night when Christ was born;
O night divine, O night, O night Divine.

さやかに星はきらめき、
み子イエス生まれたもう。
長くも闇路をたどり
メシアを待てる民に
あたらしき朝はきたり
さかえある日はのぼる。
いざ聞け、み使いうたう
たえなる天（あま）つみ歌を、
めでたし、きよしこよい。



動画はこちら

八代学院チャペル委員会

さこだ直文



2025年度行事予定

高校宗教部

- ◎阪神淡路大震災31周年追悼礼拝
日 時：2026年1月16日（金）放送
- ◎第61回卒業感謝礼拝（卒業式）
日 時：2026年2月20日（金）
場 所：明石市民会館大ホール
- ◎2025年度修了式
日 時：2026年3月23日（月）



大学キリスト教センター

- ◎青年感謝礼拝
日 時：2026年1月13日（火）
場 所：神戸国際大学諸聖徒礼拝堂
- ◎阪神淡路大震災31周年記念礼拝
日 時 2026年1月15日（木）
場 所：神戸国際大学諸聖徒礼拝堂
- ◎後期経済学部国際別科修了式
日 時：2026年3月3日（火）
- ◎学位記授与式
日 時：2026年3月14日（土）

